
Presidente do FMASE participa de dois 
seminários na Câmara dos Deputados



O presidente do FMASE, Marcelo Moraes, participou 
de dois seminários na Câmara dos Deputados no dia 
10, onde abordou questões cruciais para o setor 
elétrico. No evento sobre o PL 2842/24, que cria a 
Política Nacional de Proteção de Rios, ele expressou 
preocupação com a queda na participação das 
hidrelétricas na matriz energética brasileira. Já na 
audiência sobre a Contribuição Nacionalmente 
Determinada (NDC), Marcelo destacou os desafios 
para o setor elétrico cumprir as metas de redução de 
emissões, ressaltando que, embora as fontes 
renováveis representem 85% da matriz, ainda há 
dificuldades para equilibrar o aumento da demanda 
energética com a redução das emissões.



Abiape se reúne com deputado Júlio Lopes



A Abiape, em parceria com a Abeólica, Absolar, 
FMASE, CNI e Dominium Consultoria, se reuniu, no 
dia 10/12, com o novo relator do Projeto de Lei de 
compensação financeira para eólica e solar (PL 
3864/2023), deputado Júlio Lopes, para apresentar 
as preocupações do setor em relação ao conteúdo da 
proposta, que pode afetar as tarifas de energia. O 
deputado indicou ser contrário ao projeto.



O FASE realiza sua última reunião plenária de 
2024



Dia 11 de dezembro – considerado dia do 
engenheiro – o FASE realizou a última reunião de 
2024. Na oportunidade, foram demonstrados os 
resultados de 2024 e as perspectivas do Fórum 
para 2025.



FMASE realiza sua última reunião plenária de 
2024, em 12/12



Na última reunião plenária de 2024, o FMASE 
destacou os principais temas que serão abordados 
pelos Grupos de Trabalho (GTs) em 2025, incluindo a 
regulamentação da nova Lei do Mercado de Carbono, 
a análise do Projeto de Lei das eólicas offshore e a 
avaliação das contribuições para o projeto de 
segurança de barragens. O presidente do fórum, 
Marcelo Moraes, enfatizou a importância do avanço da 
agenda verde para o setor. O encontro foi seguido por 
um almoço de encerramento do ano, patrocinado pela 
associação anfitriã, a ABIAPE.



Mário Menel visita a multinacional brasileira 
Tupy



Menel, dia 10/12, representando a Academia 
Nacional de Engenharia esteve em visita à Tupy, 
multinacional brasileira, uma das líderes mundiais na 
fabricação de motores de grande porte. A comitiva da 
ANE foi recebida pela diretoria da empresa, inclusive 
pelo presidente Fernando Rizzo. Na oportunidade, 
entre outros assuntos, foram discutidos: inovação, 
suprimento de energia elétrica e estratégias na 
formulação de negócios.



Presidente da Abiape Reconhece Gestão de Guilherme 
Velho à frente da Apine



Durante jantar de confraternização da Associação 
Brasileira dos Produtores Independentes de Energia 
Elétrica (APINE), dia 12 de dezembro, Mário Menel 
expressou agradecimentos a Guilherme Velho pela 
sua valiosa contribuição ao setor ao longo de toda 
sua carreira profissional, principalmente, nos últimos 
dez anos quando presidiu a APINE. 


